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Comité technique local (CTL) du 27 juin 2016

DECLARATION LIMINAIRE des élus FO DGFIP 67 : A retrouver sur notre site web local !
Pour nous, le but de la DG est de réduire le service public offert aux usagers pour absorber les futures
suppressions d’emplois ! D’après notre DRFIP : « On est moins donc on s’organise » ! « Il faut donner les
mêmes possibilités du nord au sud dans notre département »...cf la généralisation de l’accueil sur RDV !

POINT SUR LA REFORME TERRITORIALE ET SES INCIDENCES SUR LA DRFIP 67
Les élus FODGFIP 67 ont exprimé leurs craintes par rapport à l’affectation d’agents sur les emplois
transférés des anciennes régions. En effet, sur 5 emplois de catégorie C transférés à la Paierie régionale, 2 ne
seront pas pourvus…ce n’est pas de bon augure pour la suite ! La DG n’a pas pris ses responsabilités en
affectant plus de collègues sortis de l’ENFIP, comme avait demandé FO DGFIP 67 lors d’un précédent CTL…

Le sujet des emplois n’a pu être correctement établi, car les mouvements locaux sont connus de manière
incomplète. Les emplois concernés seront réajustés en fonction des priorisations de la DG.

Les élus FO se sont fait préciser où les nouveaux agents du CBR/ Paierie Régionale s’installeront : Le Conseil
régional cède deux bureaux à la Paierie ; l’installation des nouveaux agents du CBR se fera au 1er étage de la
Direction ; l’ex-logement du DRFIP n’a pas été affecté à des bureaux, faute de moyens et de besoins ; le DR
souhaiterait y rapatrier les services sociaux (si un budget est accordé par la DG).

FUSION DE SECTEURS DE GESTION DANS LES SIP DE HAGUENAU, SCHILTIGHEIM ET

STRASBOURG SUD AU 1ER
 JANVIER 2017

Toutes les explications données par la Direction mènent aux suppressions d’emplois !!! La finalité des fusions
proposées est donc d’absorber les futures suppressions d’emplois. Et comme il y a des postes vacants (pour
ne citer que ceux-là, 6 vacances C à Schiltigheim)…. Les fusions de secteurs représentent par ailleurs toujours
plus de concentration des unités de travail et de spécialisation pour les agents.

Pour toutes ces raisons, les élus FO ont voté contre ces fusions de secteurs de gestion

POINT D’ETAPE SUR LE FONCTIONNEMENT ET LE RENFORCEMENT DU P RD

Les élus FO ont signalé que le choix des quatre nouveaux collègues intégrant le PRD n’avait fait l’objet
d’aucune communication…même pas sur ULYSSE 67…rectification sera faite.

Par ailleurs, les élus FO se sont interrogés sur le bien fondé du remplacement de la secrétaire actuelle du PRD
promue B. C’est une perte de connaissances et d’efficacité et il y a nécessité de former un nouveau collègue
pour une durée que l’on sait limitée.
Pour FO DGFIP, le PRD est une cellule de dégrisement pour fraudeurs repentis (ce qui ne signifie pas que le
travail des collègues n’est pas important ou valorisant puisqu’ils font rentrer de l’argent dans les caisses).
Pour FO DGFIP, il faut renforcer le contrôle fiscal, comme toutes les missions d’ailleurs, car il y a de la
fraude ! L’Etat a besoin d’argent…alors il faut aller le chercher ! C’est aussi une mesure de justice fiscale par
rapport à ceux  qui payent leurs impôts !

PROCESSUS DE REGULARISATION ET D’HARMONISATION DES HORAIRES VARIABLES

Les conditions de fonctionnement des horaires variables (HV) n’ont pas fait l’objet d’une concertation dans
tous les services et le règlement intérieur n’a pas été adopté par les agents dans de nombreux services.

Pire…un service possède deux cycles horaires distincts, comme s’il y avait un sous-service…pour 4 unités
territoriales, les plages horaires ne sont pas conformes à la réglementation … !!!

Les élus FO DGFIP 67 ont fait remarquer que la direction de figure pas dans le tableau récapitulatif des plages
horaires des services. Elle sera intégrée.



Bref, il est urgent de revoir tout ça…pour tous les services…pour tous les agents…
La direction locale a décidé qu’une concertation devrait être faite progressivement auprès des différents
services afin de régulariser les anomalies d’amplitude de plage horaire ou l’absence de règlement intérieur.

GENERALISATION DE L ’ACCUEIL SUR RDV DES USAGERS DES SIE
L’expérimentation à Molsheim s’est très bien déroulée et les collègues sont satisfaits.

Le Directeur en a profité pour réaffirmer son projet de ne plus délivrer les quitus que dans les SIE des sous-
préfectures  pour professionnaliser les quitus. Pour FO DGFIP, c’est un recul de plus du service public…

Il a ajouté que les directions locales avaient reçu une note la semaine dernière pour généraliser l’accueil sur
RDV à l’ensemble des structures, donc également les SIP.
Dans ce cadre, il souhaite que l’accueil de 1er niveau dans les trésoreries mixtes (celles qui existent encore…)
soit assuré mais que les usagers soient renvoyés vers les SIP dés que la question n’est pas basique.

Pour le DRFIP, il y a de la valeur ajoutée quand on répond à une question sur RDV.
Donc à contrario, il n’y en a pas quand on le fait lors de l’accueil « spontané » actuellement ???

Les élus FO ont signalé à la direction que l’accueil sur RDV au 35 Vosges allait poser quelques problèmes
compte tenu de la masse d’usagers et de la population qui s’y rend. Le directeur nous a répondu que le 35
Vosges ne passerait pas au 1er septembre 2016 mais plus tard pour être examiné tranquillement à part.

Le chef du Pôle fiscal a ajouté que, pour les SIE, un outil de prise de RDV était attendu pour octobre.

Les élus FO DGFIP 67 ont rappelé qu’ils n’étaient aucunement contre la modernité, mais qu’un accueil
physique de qualité devait perdurer, notamment pour les populations fragiles qui en ont le plus besoin et qui
ne maîtrise pas internet et ne le maîtriseront jamais, pour ceux qui ne comprennent pas un code des impôts et ne
le comprendront jamais, pour ceux qui ont du mal à remplir un formulaire, etc…

Pour toutes ces raisons, les élus FO DGFIP 67 ont voté contre ce point à l’ordre du jour.

CREATION DE LA DIVISION COMPTABLE DE L ’ETAT A LA DRFIP (REORGANISATION )
L’actuelle Division Dépense-RNF va fusionner avec la Division des opérations comptables de l’Etat.

Les élus FO DGFIP 67 sont intervenus pour rappeler à la Direction que lorsque le service RNF (ex-produits
divers) avait quitté la div. des opérations comptables de l’Etat, c’était parce que la comptabilité n’était pas jugée
suffisamment importante dans ses charges de travail pour l’y maintenir. Aujourd’hui, on mêle des services où la
comptabilité n’est qu’une petite partie du travail (notamment toute la dépense) avec d’autres dont c’est
l’essentiel… On se demande bien pourquoi ???

Comme d’habitude, c’est pour tenir compte des suppressions d’emplois, de A+ cette fois !!!
Pour les élus FO, cette restructuration est l’occasion de « couper la tête » à 2 IDIV, puisque ce sont eux qui
payent le lourd tribu de la suppression des A+ (c’est seulement là qu’on les considère encore comme ça …)

Une fois encore, les élus FO ont rappelé que la DG est en train de bloquer tout le système d’avancements et de
promotion de tous les agents : les IDIV HC ne trouvant plus de débouchés, ils ne bougent plus…bloquant ainsi
la promotion des IDIV CN, qui du coup ne libèrent pas de places pour les inspecteurs ayant réussi la sélection
d'IDIV ; s’il y a moins de promotions pour les inspecteurs, cela conduit à moins de promotions pour les cadres
B et par voie de conséquence, cela aura également des répercussions sur les promotions des cadres C…
comment la DG va motiver son personnel ??? Le mystère reste entier…

ACTUALITE IMMOBILIERE  : RAS, depuis le dernier CTL et le dernier CHSCT (voir nos comptes-rendus)

POINT SUR LA SITUATION BUDGETAIRE
Mauvaise nouvelle : la DG récupère 280 000 € au titre de la lutte contre le terrorisme. La fin d’année risque
d’être compliquée…Les élus FO ont demandé si les vigiles seraient maintenus dans les 3 SIP : tant que l’état
d’urgence durera (pour l’instant fin juillet) la DG prend en charge cette dépense…après… ?

QUESTION DIVERSE POSEE PAR LES ELUS FO DGFIP 67
Avenir de la Cité administrative : rien de neuf sur la gestion, en attente de la réponse du Préfet.

Vos élus: José-Luis PEREIRA, Martine WISNIEWSKI, Thierry HAUSSER, Virginie BRACHET


